

[1992]

Date from Button

Bull. Soc. zool. Fr., 1992, 117(1) : 65-73.

Systematique

CONTRIBUTION A LA CONNAISSANCE DES FOURMIS MAROCAINES. DESCRIPTION DES TROIS CASTES D'*APHAENOGASTER DEJEANI* CAGNIANT, 1982 (HYMENOPTERA, FORMICIDAE)

par

Henri CAGNIANT

Aphaenogaster dejeani de l'Anti Atlas marocain est redécrit pour l'ouvrière et décrit pour les reines et mâles. *A. dejeani* appartient au groupe d'espèces *Aphaenogaster praedo* Em. ; elle est morphologiquement proche du couple d'espèces *A. praedo* Emery et *A. curiosa* Santschi dont les mâles sont pourvus d'yeux et d'ocelles développés. Quelques données biologiques sont présentées.

Contribution to the knowledge of Moroccan Ants. Description of the three castes of *Aphaenogaster dejeani* Cagniant (Hymenoptera, Formicidae)

Aphaenogaster dejeani from the Anti-Atlas of Morocco is described again for the worker caste and described for queens and males. Its belongs to the *Aphaenogaster praedo* Em. species group and is morphologically related to the couple of species *A. praedo* Emery and *A. curiosa* Santschi, males of which being provided of large eyes and ocelli. Some biological data are presented.

Introduction

La Chênaie rélictuelle du Jbel El Kest dans l'Anti Atlas marocain nous a fourni un *Camponotus* nouveau. *C. hölldobleri* (CAGNIANT, 1991) et nous a donné l'occasion de retrouver une *Aphaenogaster* connue jusque là sur une seule ouvrière de provenance incertaine, *A. dejeani* (CAGNIANT, 1982).